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Verbale n° 2 della riunione del Consiglio di Istituto dell'Istituto Comprensivo di Santa Venerina 

L'anno 2024, il giorno 11 del mese di Dicembre, alle ore 16.00 si riunisce il Consiglio d'Istituto per discutere i punti 

all'ordine del giorno, di cui alla lettera di convocazione del 05/12/2024 Prot. N.0008173. 

Sono presenti:  

il Dirigente Scolastico Dott.ssa Garraffo Mariangiola , i membri del Consiglio: 

COMPONENTE DOCENTI  

ALEO GAIA PAOLA  P 

FERRO LIDIA VITA  P  

DI BELLA VINCENZA A 

GRASSI DESIREÈ A 

GUARRERA GRAZIELLA MARIA P  

LEONARDI FRANCESCA DANIELA P  

MORABITO FRANCESCA P 

RUSSO CARMELA A 

COMPONENTE ATA  

MURABITO ROSARIA MARIA MARTINA P 

MORABITO ANTONINO P 

COMPONENTE GENITORI  

BARBAGALLO GIUSEPPA RITA A 

CAMARATA ALFINA P 

DONZUSO VERLINDA P 

GUGLIOTTA STEFANIA P 

PAPPALARDO MANUELA ESTER LYUBA A 

SPINA ROSA P 



VENTICINQUE GIUSI P 

ZAPPALÀ NUNZIATA SANTA ALFIA P 

 

 Partecipano all’incontro anche i rappresentanti dei genitori di tutte le classi di scuola primaria e delle due sezioni 

della scuola dell’infanzia del plesso di Dagala del Re: 

CLASSE I FRAGAPANE MARIA CONCETTA 

CLASSE  II A SGARANO ROSSELLA 

CLASSE II B DE LEO MARIA ROSA 

CLASSE III A  GAROZZO FRANCESCA 

CLASSE 4 A   GUGLIOTTA STEFANIA 

CLASSE 5 A RACITI DANIELA 

SEZIONE A TISBE AURORA 

SEZIONE B FRAGAPANE MARIA CONCETTA 

  

Inoltre, sono presenti all’incontro l’Ingegnere Balsamo Gianluca in qualità di RSPP, la Docente Torrisi Letizia 

Rosaria in qualità di ASPP e la Fiduciaria del Plesso di Dagala del Re, Docente la Mastra Giuseppa. 

Constatata la validità dell’assemblea si dichiara aperta la seduta e si procede alla trattazione dei punti all’o.d.g. 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2) Informativa circa la “Costruzione di un edificio scolastico da destinare a Asilo Nido presso Area esterna dell’edi-

ficio scolastico – Istituto Comprensivo Santa Venerina-plesso scolastico Dagala del Re  CUP 35E 2400080006; 

3)  Comunicazione D.S. 

 

PUNTO 1 all’O.d.g.: Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Essendo una seduta aperta ai genitori rappresentanti di classe/sezioni del Plesso di Dagala, esterni al Consiglio di 

Istituto, si rimanda la lettura del verbale dell’incontro precedente alla prossima riunione. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 



Si passa al PUNTO 2 all’O. d.g: Informativa circa la “Costruzione di un edificio scolastico da destinare a Asilo 

Nido presso Area esterna dell’edificio scolastico – Istituto Comprensivo Santa Venerina-plesso scolastico Dagala 

del Re  CUP 35E 2400080006. 

Il Dirigente Scolastico mette a conoscenza dei presenti la questione relativa al plesso di Dagala del Re per chiarezza 

e trasparenza di informazione. 

Durante il precedente incontro del Consiglio di Istituto, tenutosi in data 4 dicembre 2024, la questione è stata oggetto 

di un ampio dibattito.  

Il Dirigente Scolastico, quindi, fa un excursus di quanto accaduto fino ad ora. 

 Nel mese di Luglio 2024 ,dovendo spostare degli alunni dal suddetto Plesso per carenza di locali e dovendo predi-

sporre gli spazi in previsione dell’avvio dell’anno scolastico 2024-2025 successivo, sentito l'Ing. Balsamo,  Il Diri-

gente Scolastico  aveva stabilito il trasferimento temporaneo delle sezioni della Scuola dell'Infanzia di Dagala  del 

Re presso il plesso di Via Volta. 

Tale soluzione, nonostante i potenziali disagi delle famiglie, era stata ritenuta necessaria nonché la più funzionale 

a livello organizzativo e di sicurezza .  

Tuttavia, alla fine di agosto, il Sindaco del Comune di Santa Venerina, Dott. Santo Raciti, su sollecitazione di un 

gruppo di genitori, ha contattato il Dirigente Scolastico, chiedendo di cercare soluzioni alternative.  

Il Sindaco ha proposto di utilizzare l'aula polifunzionale come aula didattica, prendendo l’impegno di produrre una 

attestazione di agibilità temporanea a tal fine.  Si impegnava, inoltre, in tempi brevi, ad installare bagni mobili 

annessi a tale aula. 

Si fa presente che la suddetta agibilità provvisoria è giunta tardivamente alla scuola,e precisamente in data 07 / 10/ 

2024,  spostando sul Dirigente Scolastico le responsabilità assunte verbalmente dall’Ente e che i bagni sono stati 

posizionati solo giorno 11 dicembre e, ad oggi, non risultano ancora installati. 

Secondo tali accordi tra Ente comunale e Scuola, l’aula polifunzionale, dal mese di settembre, è stata adibita ad 

aula, accogliendo temporaneamente una classe del plesso numericamente compatibile con le dimensioni dei locali, 

ovvero la classe 2 A. 

Si fa presente, inoltre, che senza regolare e formale comunicazione, sono stati avviati i lavori finalizzati all’instal-

lazione dei bagni giorno 4 novembre, in tempi tutt’altro che brevi. 



Il giorno 5 novembre, non essendo ancora avvenuta la suddetta installazione e a seguito dell’alluvione del 22 otto-

bre, il Dirigente Scolastico si è trovato costretto a trasferire nella sede centrale di Via A. Moro la suddetta classe, a 

tutela della sicurezza dei minori.  Ad oggi tale trasferimento è da considerarsi definitivo vista la necessità di creare 

un clima di apprendimento positivo per gli alunni, i quali hanno bisogno di stabilità e non di continui spostamenti 

Dopo aver fatto tale excursus, il Dirigente scolastico informa i presenti di aver appreso a candidatura avvenuta, che 

l’Ente comunale ha partecipato ad un bando  PNRR finalizzato alla realizzazione di una struttura per asilo nido, 

senza quindi alcuna comunicazione precedente. 

Il Dirigente Scolastico infatti,  dietro invito, ha preso parte, insieme all’Ing. Balsamo RSPP e alla vicepreside Fran-

cesca Morabito, alla “Riunione tecnica inerente l’iter progettuale dell’edificio scolastico  da destinare a  asilo nido_ 

presso area esterna dell’edificio scolastico- Istituto Comprensivo Statale- Plesso Dagala del Re sito in Via Pertini” 

(Protocollo n. 17176 del 19/11/2024 del Comune) presso i locali del Comune, durante  la quale  ha preso visione 

del progetto di costruzione della struttura  Asilo Nido che prevede la demolizione dell’aula polifunzionale  e con-

testuale collocazione dello stesso nel cortile e nel Giardino dei Racconti. 

Come detto in quella occasione, il D.S. si rammarica del fatto di non essere stata interpellata, si rammarica della 

mancata fase di co-progettazione e del fatto che il progetto presentato non ha tenuto in debito conto di quanto 

realizzato con impegno, fatica e dedizione grazie al finanziamento del progetto "L'ORA DI LEZIONE NON BA-

STA" e ad un’azione di crowdfunding con Enti privati. 

A questo punto, preso atto dell’imminente realizzazione dell’opera sopra menzionata, i genitori ribadiscono le cri-

ticità già evidenziate durante la seduta del C.d.I del 4 dicembre, ovvero: 

1) demolizione dell’aula polifunzionale; 

2) riduzione dello spazio in seno al Giardino dei Racconti e contestuale difficoltà di organizzazione di attività 

all’aperto; 

3) coesistenza,nello stesso luogo, di alunni impegnati nelle attività didattiche e di lavori di costruzione (rumori 

di cantiere, polveri, etc.); 

4) necessità di trasferimento di alcuni gruppi classe presso altri Plessi, per l’a.s. 2025/2026.  

La signora Rossella Sgarano interviene, sottolineando di aver interpellato l’Amministrazione Comunale per chie-

dere chiarimenti sul progetto di costruzione di una struttura per asilo nido e ha affermato che ha ricevuto come 

risposta che trattasi di un mero ampliamento del plesso, progettato per rispondere alle necessità di creare spazi 



sufficienti per il numero degli alunni iscritti. Non viene menzionata, a dire della signora Sgarano, la destinazione 

ad asilo nido della costruzione progettata. 

Il Dirigente Scolastico replica che tale affermazione non corrisponde a quanto appreso durante il Tavolo Tecnico 

del 21 novembre; il progetto in essere ha come fine la realizzazione di una struttura per asilo nido che, solo succes-

sivamente al collaudo, dietro specifica delibera di cambiamento di destinazione d’uso e conseguenti lavori di ade-

guamento, potrebbe essere concessa alla scuola in tempi non definibili al momento. 

Aggiunge che, nel corso degli anni precedenti, aveva già segnalato al Comune la necessità di ampliare il plesso per 

far fronte alle nuove iscrizioni, provenienti dal Comune di Santa Venerina, ma anche dai comuni limitrofi. 

Il Comune, tuttavia, suggeriva di limitare le iscrizioni, dando la priorità ai residenti e indirizzando eventuali ri-

chieste in esubero verso altri plessi, senza considerare che un tale incremento avrebbe apportato vantaggi tanto 

alla Scuola quanto alla Comunità. 

La signora Sgarano chiede, inoltre , al Dirigente Scolastico se sia previsto il rientro della classe 2 A nel plesso, dati 

i lavori di cui è venuta a conoscenza. 

La Preside risponde che, a tutela del benessere degli alunni, non è opportuno far rientrare la suddetta classe nel 

Plesso e rispostarla a breve, per avvio dei lavori, tanto più che alla data odierna l’installazione dei bagni non siè 

conclusa. 

La signora Sgarano domanda spiegazioni circa il motivo per il quale è stata collocata proprio la classe 2A presso 

l’Aula Polifunzionale. 

L'Ing. Balsamo risponde che la scelta di collocare la classe 2A nell’aula polifunzionale è stata motivata dalla ne-

cessità di rispettare specifici parametri, come la dimensione dell'aula in relazione al numero di alunni. La classe 

2A, infatti, è composta da 12 alunni, soddisfacendo pertanto tali parametri. 

L’ingegnere, inoltre, sottolinea che l'Amministrazione Comunale aveva garantito l'agibilità dell'aula polifunzionale 

per l'intero anno scolastico, e non solo fino al 31 dicembre, data prevista per l'inizio dei lavori relativi all'asilo nido. 

Se fosse stato informato che l’agibilità si sarebbe limitata solo ad un breve periodo di tempo,  avrebbe manifestato 

il suo dissenso riguardo alla collocazione della classe in quello spazio. 

Il Dirigente Scolastico riferisce che, in occasione di un recente incontro con il Sindaco Santo Raciti e l'architetto 

Anastasi, avendo manifestato numerose criticità e perplessità circa la progettazione di cui sopra, è stata discussa la 

possibilità di concentrare i lavori per la realizzazione dell’asilo nido durante i periodi di vacanza, nello specifico 



quelle pasquali e, successivamente, estive, per creare meno disagi possibili agli alunni, al personale scolastico e alle 

famiglie. 

Nonostante il Sindaco Raciti si sia mostrato favorevole a considerare tale ipotesi, l'Architetto Anastasi ha eviden-

ziato l’impossibilità di tenere in considerazione la suddetta proposta, in quanto incompatibile con le procedure 

tecniche che non consentono un avvio tardivo né periodi di interruzione dei lavori, poiché si incorrerebbe in penali  

e pagamento delle giornate di fermo. 

A questo punto, il Dirigente Scolastico solleva l’altro problema della collocazione degli alunni del plesso di Dagala 

del Re per l’a.s.2025-2026.  

Le proposte avanzate per risolvere la situazione sono: 

 il trasferimento delle classi uscenti nella sede centrale della Scuola Secondaria di Primo Grado; 

 la creazione di un polo per la Scuola dell'Infanzia nel plesso di Via Volta con l’obiettivo di ottimizzare le 

risorse dei docenti. 

Il Consiglio, a questo punto,  sentiti gli interventi della signora Maria Concetta Fragapane che manifestava preoc-

cupazione per le mancate attività all’aperto nel Giardino  dei Racconti, le quali lo scorso anno avevano  motivato 

lei e altri genitori alle iscrizioni presso il Plesso di Dagala del Re e della signora Aurora Tisbe che auspicava il 

trasferimento della Scuola dell’Infanzia  nel plesso di  Monacella ,  si esprime favorevolmente circa la seconda 

proposta, ovvero spostare entrambe le sezioni di Scuola dell’Infanzia nel plesso di Via Volta, al fine di mantenere 

insieme tutte le classi di scuola primaria nel plesso  di Dagala del Re e le due sezioni di Scuola dell’ Infanzia nel 

Plesso di Via Volta, dove già sono collocate altre due sezioni di Scuola dell’Infanzia di Bongiardo e di Badia. 

Tale ipotesi è ritenuta più funzionale per una gestione ottimale delle risorse umane. 

Il Dirigente Scolastico prende la parola per rispondere sia alla signora Fragapane che alla signora Tisbe dicendo 

che verrà adottata ogni misura possibile per preservare al meglio gli elementi del Giardino dei Racconti, e che si 

continuerà a usufruire dell'orto di pace per le attività didattiche con la ricollocazione della cucina di fango. 

Inoltre, nel plesso di Via Volta, sarà possibile creare uno spazio per le attività all’aperto dove realizzare una cucina 

di fango come quella del Giardino dei Racconti. 

Per quanto riguarda la proposta della signora Tisbe di spostare gli alunni nel Plesso di Monacella, dove è in corso 

un’ulteriore costruzione di un altro asilo nido, il Dirigente Scolastico comunica che tale Plesso non è stato concesso 

alla scuola e dunque l’ipotesi avanzata dalla signora Tisbe, al momento, non può essere presa in considerazione. 



La docente Morabito Francesca interviene, sottolineando che il nuovo assetto organizzativo non modificherà l’ef-

ficacia del modello di insegnamento- apprendimento assunto e portato avanti. 

Il modello “Scuola Senza Zaino”, infatti, può essere attuato anche all'interno dell’edificio scolastico, con attività 

strutturate indoor. Aggiunge, inoltre, che le attività outdoor verranno mantenute e riorganizzate in base agli spazi 

che risulteranno disponibili dopo la costruzione della struttura prevista. 

A chiusura dell’argomento si sottolinea che, fermo restando l’apertura a nuove possibilità che dovessero presentarsi, 

si procederà con la pianificazione della gestione degli spazi scolastici e delle risorse, tenendo in considerazione, per 

prima cosa, i punti di erogazione del servizio scolastico comunicati al Ministero ovvero: Plesso Dagala del Re, 

Plesso Via Volta, Plesso Bongiardo, plesso Via Aldo Moro, Plesso Via Rettifilo, Plesso Via Nuova, preservando il 

più possibile gli elementi distintivi del modello educativo Senza Zaino. 

A tal proposito, la signora Stefania Gullotta, Presidente del Consiglio, propone di destinare parte del contributo 

volontario all’acquisto, per tutti i plessi, di arredi e di quanto necessario per l’organizzazione e l’arricchimento degli 

spazi esterni da destinare alle attività didattiche all’aperto. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

PUNTO 3 all’O.d.g.: Comunicazioni del Dirigente Scolastico. 

Nessuna ulteriore comunicazione da parte del Dirigente Scolastico. 

Avendo esaurito i vari punti all'ordine del giorno e null’altro avendo da deliberare, la seduta viene sciolta alle ore 

18.00. 

 

IL SEGRETARIO                                                                                                        IL PRESIDENTE 

 

 


